

Jésus tombe en terre



dimanche 18 mars 2018 5ème Dimanche de Carême

Voici venir des jours où tous me connaîtront, dit le Seigneur ! Tous, du plus petit au plus grand. Et pour Dieu il n'y aura plus l'ombre d'un péché, même pas le souvenir d'un péché !

C'est quand ce jour annoncé dans Jérémie qui vécu il y a quelque 2644 ans ? (626 avant J.-C.) ? Pour l'instant le Père continue à dire : « Je serai leur Dieu, et ils seront mon peuple. » Futur proche ou un impossible futur, nous sommes au temps « d'apprendre à connaître le Seigneur ! »

Alors pour nous aider, dans l'évangile de ce jour j'ai retenu deux héros : les grecs et le blé !

*** Il y avait quelques Grecs à Jérusalem. Naturellement ils allèrent auprès de Philippe, un disciple au nom grec, pour lui dire : « Hep, s'il vous plaît nous voudrions voir Jésus ! »**

Dans le ronron du temple, ... i.e de nos églises et le tohubohu du monde, sommes-nous capables d'entendre ceux qui viennent d'ailleurs, disant: « Nous voudrions le voir ton Jésus. »

Nous sommes les petits 2% de pratiquants... ce qui désespèrent certains, pourtant parmi les autres 98% autour de nous aujourd'hui, il y a des hommes et des femmes qui cherchent et espèrent !

Je pense aujourd'hui à vous les futurs mariés avec qui nous partageons ce week-end ! Qu'êtes vous venus cherchez ?

Je pense bien sûr à Lily et Lyv qui tout à l'heure vont demander le baptême. Je pense aux jeunes qui du haut de leurs 10 ans revendiquent une place à la table eucharistique !

Mais il y a aussi ceux qui arrivent meurtris de l'exclusion, des déserts du cœur, de l'enfer du désespoir. Ceux qui sont justes curieux et veulent se rendre compte par eux-mêmes tellement ballottés des philosophies à la mode et des promesses alléchantes de richesse !

Tous nous disent à leur manière : « Nous voulons voir Jésus ». Et que leur répondons-nous ?

Disons-nous : « Excuse je n'ai pas le temps je prie pour les vocations ! » « 'Y a ka' aller au presbytère le curé doit savoir ! » « Mais tu n'es pas d'ici, alors retourne vite chez tbi » Celui qui veut garder sa vie la perdra !

Alors ne serais-je donc pas/plus capable comme Philippe d'aller voir mon pote André (tiens il a aussi un nom grec !) ...à 2 ça donne du courage... et il a des idées mon pote André : il propose qu'on y aille ensemble :

Celui qui donne sa vie aura la vie éternelle !

Et la vie éternelle et l'Eglise commence avec cette étincelle née du frottement des 2/3 réunis au nom de Xt !

* J'en arrive à mon 2ième héro du jour présenté par Jésus en personne : le grain de blé tombé en terre !

Jésus évoque sa mort qu'il sent imminente. Mais l'image du grain de blé nous dit bien autre chose !

C'est précieux un grain de blé. C'est de l'or ! Cela me rappelle une histoire de Rabindranath TAGORE

« C'est un mendiant qui voit arriver un carrosse d'or, un prince en descend et dit au mendiant qu'as-tu à me donner ! Confusion et perplexité !

Le mendiant enfin, de sa besace, tira lentement un tout petit grain de blé et le donna.

A la fin du jour, vidant à terre son sac, il trouvait un tout petit grain d'or parmi le tas de pauvres grains.

Il pleura amèrement et se dit : « Si j'avais su j'aurai tout donné ! »

Notre tendance c'est de mettre l'or au coffre fort pour le garder intact !

Mais le grain de blé, le Christ et ses amis dont nous sommes, sont destinés à être donnés à la terre »

Par toute sa vie, Jésus choisit de rejoindre ceux qui sont au plus bas sur cette terre !

là où les êtres humains travaillent, aiment, éprouvent de la joie,
mais aussi là où ils perdent pied, souffrent, ou sont dévastés par la violence ou la souffrance...

Il aurait pu prétendre demeurer en la Gloire divine ; non, il choisit de « tomber en terre »

Et de surcroit nous invite au même geste : « Si quelqu'un veut me servir, qu'il me suive ; qu'il accepte la condition du grain de blé qui meurt : le risque de la rencontre, les blessures, la fragilité et la nudité de celui qui se livre tel qu'il est aux autres !

Qui aime sa vie la perd ; qui s'en détache en ce monde la gardera pour la vie éternelle.

Je conclue :

Les héros grecs nous disent : sommes-nous capables, d'entendre, ceux qui viennent d'un autre monde ?

Le héro grain de blé nous dit : « Somme-nous capables de nous laisser tomber en terre ? »

Évangile (Jn 12, 20-33)

En ce temps-là, il y avait quelques Grecs parmi ceux qui étaient montés à Jérusalem pour adorer Dieu pendant la fête de la Pâque. Ils abordèrent Philippe, qui était de Bethsaïde en Galilée, et lui firent cette demande : « Nous voudrions voir Jésus. » Philippe va le dire à André, et tous deux vont le dire à Jésus. Alors Jésus leur déclare : « L'heure est venue où le Fils de l'homme doit être glorifié. Amen, amen, je vous le dis : si le grain de blé tombé en terre ne meurt pas, il reste seul ; mais s'il meurt, il porte beaucoup de fruit. Qui aime sa vie la perd ; qui s'en détache en ce monde la gardera pour la vie éternelle. Si quelqu'un veut me servir, qu'il me suive ; et là où moi je suis, là aussi sera mon serviteur. Si quelqu'un me sert, mon Père l'honorera. Maintenant mon âme est bouleversée. Que vais-je dire ? "Père, sauve-moi de cette heure" ? – Mais non ! C'est pour cela que je suis parvenu à cette heure-ci ! Père, glorifie ton nom ! » Alors, du ciel vint une voix qui disait : « Je l'ai glorifié et je le glorifierai encore. » En l'entendant, la foule qui se tenait là disait que c'était un coup de tonnerre. D'autres disaient : « C'est un ange qui lui a parlé. » Mais Jésus leur répondit : « Ce n'est pas pour moi qu'il y a eu cette voix, mais pour vous. Maintenant a lieu le jugement de ce monde ; maintenant le prince de ce monde va être jeté dehors ; et moi, quand j'aurai été élevé de terre, j'attirerai à moi tous les hommes. » Il signifiait par là de quel genre de mort il allait mourir.

Samedi 17 Mars 2018